
眾言堂 - 2014施政報告諮詢
2013年11月16日（星期六）

網上平台：市民大眾部份 - 對2014年施政報告的意見

經濟範疇
1. 提供供養居住外地的父母免稅額

民生範疇
1. 必須解決樓價過份上漲問題,建議提高投資者(非居住者)門檻。
2. 為中產以下工種制定最高工時。
3. 如何能幫助低下階層的市民能通過自身的努力向上提升到中產階層? 在香港發展製造業, 使大部份人有工做, 有向上爬升的機會; 平抑物價, 特別是抑壓高樓價, 使市民能安居

樂業.

政治範疇
1. 盡快普選
2. 提高施政透明度
3. 立法會須全面直選,取消立法會功能議席。
4. 在一國兩制下, 更多注重兩制! 維護香港的利益, 更多"獨立自主" 小些仰鼻於中央; 多聽市民意見, 穩步發展民主; 在兩文三語中, 提高香港人的英語水平.



眾言堂 - 2014施政報告諮詢
2013年11月16日（星期六）

網上平台：受訪者部份 - 對2014年施政報告的意見

經濟範疇
1. 港人,中及下層,對經濟沒有安全感, 市民住的要平; 打工的人工,多勞多得,政府勿介入; 補貼低收入(政府所服務公共務)
2. 沒有期望因對梁振英領導下的特區政府完全失望
3. 1. 豁免商業登記稅。 2. 提升物業稅。 3. 控制樓價上升幅度。 4. 控制物價上升幅度。
4. 如何促使工商業更加多元？
5. 香港是信奉自由經濟，任何背馳政策，應盡快取消。例如:雙倍印花稅(與各種打壓樓市自由買賣政策)和奶粉限購令。
6. 為何庫房水浸不派錢呢？
7. While supporting the government's control on house price, there must be plan to encourage growth of industries and other sectors. HK is not health with only real estate and so called financial sector to support the whole economy.
8. 盡早放棄高地價政策。對土地價格、樓宇價格、住屋價格、租金價格採取積極干預政策。徵收金融及股票買賣稅項。適度保留傳統行業，例如：漁業、農業、傳統食品業、裁縫等。
9. 政府如何使市民知道，他們從中港政經融合確實獲得好處？
10. 拉近貧富懸殊
11. 原本不贊成派錢,不過澳門又派錢,香港人實嘈,怎樣的福利都不能滿足每一個人,扶貧只是一小撮人受惠,不如再派一次錢,反正泛民拉布,公投等浪費公帑又如何,全民受惠.
12. 派錢 減稅
13. 香港經濟天秤一面倒，有增長但未惠及全民，只能讓極少數富起來，多方專利強槍民脂，全民強積金只肥了基金公司。 建議強積金由中央單一公司管理，以資金全面收購本港公、私營專利事務，確保市民

基本生活支出在合理水平下，同時更能穩定強積金資金增長。
14. 盡快放寬人民幣兌換、匯款及投資的限制
15. 政府帶頭聘請長工,減少請合約工和外判工
16. 撥款協助企業拓展內地市場
17. 發展多元性經濟，津貼新興及環保行業，多元性及擴闊稅基，以平衡經濟生態，避免地產過熱。
18. 港府堅持港元掛鉤美元，眼見美元如此不濟，港元亦不斷疲弱，但人民幣卻不斷升值，在一個兩制的現今，市民的住、食都因港元弱，人民幣强而大受影影響，內地人到港消費，出手絕不手軟，皆因使用

人民幣計算可照價八折，財經官員深恐內地人不來港消費，香港以貨真價實為據點，就算港元人民幣以一對一，內地人也會來港消 費。政府有何策略使港人對港元重燃信心。
19. 請問梁振英先生:每月入息是萬幾元是多還是少呢?如果每月賺萬幾蚊的人連居住的地方也沒有?因為佢買唔到樓!又不能申請公屋!也不是貧窮線下的人!得唔到政府的任何福利?你覺得是否畸型呢?這個畸形社

會你會點樣改善呢?
20. 既然現在有了郵輪碼頭, 政府是否只靠自由行的大陸人維持香港經濟呢? 香港之前是國際大都會, 但自開放了大陸自由行, 香港的經濟就99%是大陸人訪港 香港經濟於未來還可有所增長?
21. 經濟希望可以發展更多行業,不要專注單的行業
22. 不可只著重地產和金融兩個產業，政府必需香港的經營成本，政府制定政策減租金是首要任務，其次是政府必需協助小型企業及小型公司發展，並全力協助生展創意產業。
23. 不贊成派錢，而是將款項用來發展基建及民生，例如小班教育、社保等
24. 以澳門看齊
25. 適當派$, 舒緩市民經濟壓力, 增加個人免稅額
26. 1.加強本地及外商來港投資力度 (如加快審批土地物業轉型、稅務及行政措施)
27. 平穩發展。
28. 引入高增值產業，並提供優惠稅率。滅少過份倚賴金融及零售業，妥善利用本地大學及職業訓練學院培訓的人材。
29. 經濟：從你們無能無知無遠見的行政就知道，你們何其不重視創作。閱讀風氣，寫作空間以至之後的發展都不見廢物政府的重視。你不懂沒有人怪你，請參考韓國、日本及泰國，他們如何以文化發展轉變

為經濟效益。 創業產業應投放更多資源，現時香港創業產業遠遠落後其他地區。如果再沒資助，將來無以為繼。只有金融、旅遊業是不足以支持本港發展。而且創意產業有很多附帶的行業，例如生產精品

，多媒體及出版業等
30. 不要再注資強積金 幫助未有公屋的基層人士，提供租金資助 壓止店舖租金上升，太多聲音都說租金急升令小鋪結業。大財團只會把租金轉價給小市民，令通脹上升。 不可以一年加一次最低工資，人工升

，雇主都會轉嫁給消費者。從而通脹上升。
31. 老人政策方面:香港人口逐漸老化,應該加強長者生活津貼及各方面的福利:如醫療及房屋津貼等。 教育方面:增加資源於香港教育中小學至大學方面的教育，使專上教育能夠普及 創意工業:鼓勵市民提出有創

意的產業,政府提供資助，得到良好環境一下的發展 醫療方面: 增加資源到地方醫院，是長期病患及其做一些深入的治療不需要等候兩年甚至三年，任何治療，排期不應超過一年才為合理 交通問題:壓制專利

公共交通工具的加價申請,在百物騰貴的環境下市民得到喘息的機會



32. 政 府每年浪費大量公帑，需要檢討撥款制度，各政府部門每年剩餘的撥款胡亂花費掉，就是怕下年得不到同樣或更多的撥款。例如沒有人住的村屋(在山上)，仍為之 修葺斜坡，這些不是浪費公帑是什麼?香

港的高地價政策，令租金高企，自由行是做成租金高企的其中一個原因，商戶生意增加，租金亦隨之上升，地產商豬籠入 水，小商戶難以為繼，自由行是帶來經濟效率，但亦做成很多其他問題。
33. 1）增加利得稅，2）提高供養父母，子女免稅額，3）每名18歲以上香港永久居民有納稅的人士退稅一萬元，4）控制樓宇價格，5）監控電費，水費，煤氣費，交通費，6）停止輸入外勞
34. 積極發展金融、地產以外行業 扶助創意工業
35. 特首有否考慮為香港定立以技術或技能等行業,作為現在或以後香港年輕人投身於此的一個機會呢?作為香港人,自己看不到香港長遠的發展,很擔心自己或年輕一輩 將來面對的外來競爭,以現時的金融服務業作

基礎,根本就不能看好後續發展,沒有一技之長,生活談何容易,真的要靠香港政府養,在此拜託晒.
36. 政府要有明確而穩定的長遠經濟政策，才能吸引外來投資，增加就業職位，創造商機。 香港的稅制應具有廣泛基礎，符合累進原則，以確保社會資源公平分配，維持政府對社會福利的承擔。實行最低工資

和最高工時，有利於提高市民的生活質素。企業社會責任是建立可持續發展的經濟的根本原則。 1)擴大中產比例 - 增加子女免稅額及新生嬰兒免稅額，並按子女數目遞增免稅額 - 向主動購買醫療保險的家

庭提供扣稅優惠 2)支援中小企 - 參考個人入息稅免稅額，研究增設中小企免稅額 - 為盈利少於300萬元的中小企訂立較低的利得稅率 3)推動環保 - 提高經濟誘因，支持業界興建現代化循環再造設施，推動回

收業高增值發展，給予民間更大動力參與回收，達至全民參與環保 - 資助屋苑、商場增設或租用廚餘機，鼓勵廚餘回收再做，紓緩堆填區壓力 4)關懷社群 - 向70歲或以上長者增加醫療劵資助至每人每年

3,000元； - 長者和殘疾人士2元乘車優惠擴展至公共小巴； - 提高稅務誘因鼓勵市民購買醫療保險，紓緩公營醫療壓力，減輕中產負擔； - 延續公共房屋免租一個月、寬減差餉及電費補貼的一次性紓緩措施

，照顧弱勢社群
37. 重新發放免費電視牌照給香港電視網絡，尊重自由市場，停止政府干預市場。
38. Hong Kong's economic development is unique and should be standing up from China's. Get rid of being China's colonial economy. We have our own independent economic development. Raise the issue of how to do it and put it in action

immediately.
39. 請積極不干預吧!
40.

1. 參考生態經濟學者 Tim Jackson的Prosperity Without Growth (2009)，以及其他英國Sustainable Development Commission的研究，開展在生態上可持續發展的經濟規劃，包括： a. 成立基金，鼓勵大學學者、智庫進

行相關研究，包括建立新的生態宏觀經濟模型及研究包括以下政策在內的相關政策； b. 將「效野公園委員會」改組成「生態系統保護委員會」，全面檢視香港的綠化帶和水域對生態、氣候、空氣質素和經

濟發展的影響，成員只由環境保護專家、環境學 學者、生態經濟學者組成，並邀請英國Sustainable Development Commission派員加入為顧問； c. 透過「生態系統保護委員會」制定「綠化帶」，修訂法例加強

保護綠化帶，對於破壞綠化帶者一經定罪須予以監禁和賠償，賠償額應為遭破壞的綠化帶的修復工程的 總金額，以及綠化帶被破壞帶來的生態及經濟損失； d. 成立新部門專門負責巡查綠化帶，給予其相關

法定權力，以讓部門可防止破壞綠化帶行為，以及對於破壞綠化帶行為進行搜證及檢控； e. 研究加強投資於維護綠化帶、水域及其中相關物種，以讓生態系統能支援可持續發展的經濟 f. 制定法例將生產及

消費過程中對環境造成的負面外部效應(external effect)內化(internalize)，讓生產者及消費者負起對環境造成破壞的成本，並參考美國的Environment Protection Agency，成立獨立於政府部門運作的環境保護機構

，以對相關法例制定細則； g. 加強資助可再生能源科技的研究及生產、以及與能源效益有關的研究； h. 加強資助資源回收業； i. 推動資源耗用少的經濟產業發展，例如社會服務業(詳見

http://wiki.mbalib.com/zh-tw/社会服务业) j. 進行可持續發展經濟模式的宣傳和教育，包括政策宣傳和個人消費行為上減少不必要消息的教育； k. 鼓勵機構減少工時，以增加人手取代長工時，以使經濟發展不

用為了促進就業而無意義地不斷成長使經濟模式漸漸步向Prosperity Without Growth一書中的不追求成長經濟模式，並讓僱員能有更優質生活，增加整個社會的福址。 2. 制訂競爭法，促進商業公平競爭，並禁

止反競爭行為； 3. 發牌給所有合資格的免費電視牌照申請者，透過競爭刺激電視業及其他相關創意工業的發展； 4. 撥出更多土地成立小型市集，鼓勵小型社區經濟發展之餘，亦可減少地價租金昂貴導致經

營成本上升對經濟的影響，市集可由非政府組織管理，政府提供協助，以確 保市集由社區人士參與，以及防止發生分租之類違反設立市集原意的事； 5. 減少對中國內地旅遊業宣傳的資源，將相關資源撥予

對其他地方旅客的宣傳； 6. 於河套區或深圳鄰接香港地區成立香港優質購物服務區，吸引內地旅客改到該處購物，以減少內地旅客對香港的各種負面影響（人流過多、行為不檢、推高商店租金 而推高物

價、日用品缺貨等）； 7. 於電力市場引入競爭，讓市民可以自由選擇使用那間公司的電力服務，並從內地引入競爭，以讓電費下降，降低人民生活開支和機構經營成本，並加強電力市場的經 濟效率。

41. 設法開闢更多土地，除興建住宅外，更應多建工業園及特色社區（或主題社區），以發展更多製造業、旅遊零售業、及創作文化業的職位，使經濟活動更多元化。
42. 全港電網要定時間表聯通及接通大亞灣核電來源。
43. 支持本地科研 經濟不應單靠零售 旅遊
44. 1. 提出有助中產的稅務優惠政策。 2. 加強不同產業的發展。
45. 減低自由行每日配額
46. 發展新興行業,讓更多人有工作機會。壓抑炒風。
47. Free market system is good, but the government has her role to play when things go unjust to the majority of the people of HK. Majority of the HK people spend their entire life for the 'property tycoons'. Where is the hope of the young

generations in HK? High rent, high property prices are for the rich and wealth. HK government should use one hand to control the madness of unequal phenomenon of the rich and the poor. On the other hand, she should bring back the

uniqueness of what HK people are proud of and now lacking. What HK is now doing is to please the visitors from outside, of course we need to do this, but what about her own people? Does she look after them. We need to build up an

infrastructure of economic landscape for the HK people to sustain their livelihood.
48. 對年青人創業和創新多一點支持
49. 向化妝品徵稅
50. 你是如何突破前政府的“大市場，小政府“的原則，多顧及市民真正的需要？
51. 期望特首放下身段,不要再剛愎自用,錯就要認！ 免費電視發牌只係冰山一角,無數事件都反映現屆特首的無能！ 本人對此所謂施政報告並沒有期望,因為甚麼意見此政府都不會認真接納,只顧閉門造車！



民生範疇
1.

2. 沒有期望因對梁振英領導下的特區政府完全失望
3. 1. 提高老人津貼。 2. 加快興建公屋、盡快處理公屋輪候。 3. 加快興建樓：如私樓、居屋。 4. 提高個人所得稅及子女免稅額。 5. 提高大學津貼學額，並要將100%津貼學額留本地生，從而改善本地生升學問

題。 6. 在政府大量盈餘下應凍結各項收費。 7. 提供電煤津貼。 8. 擴闊行人路。
4. 如何解決住房需要及高租金問題？
5. 1. 提出香港政府是完全擁有内地來港移民審批權。 2. 詳細說明人囗長遠政策怎麼配合社區幼兒護理服務、教育政策、房屋政策和就業政策等等。
6. 香港幼稚園學童學位應該優先處理香港兒童，當中有剩的才考慮給內地學童。
7. Support to the under-privilege should be increased especial the medical support. The government must not use private sector to take care of every aspect of problem while keeping such a huge sum of reserve. Education system has

undergone a lot of reformed but we only see the privileged group can also get better chance, such as the non-jupas system and the increasing cost of education.
8. 全面禁煙。就居港權修改基本法，不允許父及母非本港永久居民的子女有居港權。取消新界原居民的「丁屋權」，此是不平等制度。實施全面減廢政策、垃圾分類收集、日用品補充裝、擴建及增設堆田

區、興建環保型焚化爐、垃圾徵費。減少自由行數目，改為「一日一行」，禁止水貨貿易。
9. 政府如何盡快讓貧窮線下的市民過有尊嚴的生活？
10. 各項公共開支減價
11. 盡能力興建公屋,不過我覺得現今公屋分戶太普遍,這是否一代傳一代,怎樣建也不夠.醫療要多作投資,另反對十五年免費教育,有學券制已足夠.另雙非嬰每日一個都不能接受,要徹底解決,是一個無休止計時炸彈.

另可否提高每人一萬元的持續教育基金.
12. 應聆聽一下我們的心聲 關注貧窮問題
13. 派糖不如建廠、研究、審視香港新發展模式、壓制樓價、租金增長，讓創業、守業者有生存空間。高樓價只會握殺商業活動增長，令通脹升高，令民生倒退！
14. 地鐵可到之範圍應擴大多些。 多些公屋及居屋供應，但只需基本設備不需豪華及大，不要跟地產商的設備。 可考慮把離島與離島間填海來創造興建住屋的用地，這也可以幫助離島的交通。
15. 增加醫療資源, 縮短輪候專科時間
16. 讓市民居有其所，協助殘疾人士就業，幫助小數族裔融入香港社會，關注青年就業問題。
17. 規劃人口政策，擴大公營老人院，未來十多年中小學幼稚園，隨著單非及双非童的冲擊，入讀人數大起大跌，教育資源要確保穩定。香港家暴惡化要加強家庭心理精神支緩。加強社福的資源、工作效能和

督察
18. 現今香港民不潦生，高地價，市民完完全全沒有能力置業，就算本人夫婦月入約十萬港元，也不敢置業。請翻看財爺在每次賣地的說話，萬多元一尺地，問佢價錢是否合理？永遠話反映市 場。不夠的話會

加推地。但誰人有能力去競投地皮呢？預算案年年計錯數，這是否公職人員行為不當？作為一個土生土長的香港人，也不能在家鄉安居，但卻被信任 的政府慢慢把土地賣給地產商，何等可悲。口口聲聲說

沒有減稅空間，但又有大量盈餘，為何不取消預繳稅，減輕中產人仕負擔。
19. 請問梁振英先生:政府最近設定貧窮線之後,講過新移民及來港未夠七年也可以得到扶助津貼!但近年大多數香港市民對新移民或大陸人的不滿!而覺得他們對香港沒有貢獻而來攞香港的福利?似乎對香港人一直

默默耕耕耘及交稅的人不公平呢??政府咁做是為討好中國人而不理香港人感受?會增加香港人對大陸人的不滿及仇視? 梁先生是否會繼續不聽民意?繼續做民意反對的事呢?
20. 改善民生, 政府從來沒有聽取民意, 年輕一代未必個個都搞事, 只想政府明白我們一班年輕人想要的 可政府每次都用激進行為去處理市民既訴求 只期望政府多聽取香港市民意見!
21. 民生希望可以取回單程証審核權,取消自由行,停止購買東江水,興建海水化淡廠,增建居屋,調整樓價
22. 必需制定長遠人口政策，針對人口老化而衍生的問題，並制定人口上限。領取綜援要與過往對香港的貢獻掛勾，即從未交稅又或交稅少於某個限制時，領綜援的限額及時間長短都受此影響。 在郊區開闢一

新區(區內有齊所有生活設施，包括醫院、戲劇、商埸、酒樓等)，吸引已退休而又在市擁有物業的長者，用以交換物業，這除可給長者有更好的退休生活，亦可吸引長者交出市區單位，令更多年輕人可住入

市區物業。
23. 不贊成將公屋賣出，但應加快輪侯時間。贊成收回大部份現在租予社團康樂及體育用地，特別是那些不讓公眾使用的團體。
24. 多建公屋和居屋,全民退休保障,醫療保障
25. 開多D醫院, 癌症病人免費接受治療, 終生免費學習
26. 1. 解決樓價過份上漲問題; 2. 以稅務、資助等政策協助香港市民(尤其年輕一代)，以解決因生育率不足而導致人口失衡問題; 3. 政府應增加各政府部門預算，增加職位，以解決因人手不足而導致的社會民生問

題; 4. 盡快推行垃圾收費及興建焚化爐計劃
27. 希望政府多點幫助低下層社會人士。多建築居屋。壓抑樓價。
28. 協助弱勢社群，尤其是在港的少數族裔的香港永久性居民。
29. 民生：全人類都知道出生率低，為何不考慮如何開辦多點托兒服務？又 不將教育改革？你們政府又不會研究在職母親的苦況，又不作深入了解，怎明白我們市民的擔心，教育政策又混亂，教師又不足，而

且又只著重於行政管理，教師的 責任都不放在教書，無能政府你叫市民怎生育？ 不要只說研究研究，請開始小班教學，有良好教育才有未來。另外，請無能政府不要鬼鬼竄竄地將那些愛黨等於愛國加入教

材內，請將正確史實教育下一代，請以良 心面對我們的下一代。 第二是環保問題，又不好好學習如何處理廚餘，及源頭減廢，如何處理環保問題？請問塑膠問題，這麼多年有什麼廠是負責處理？有多少落

入堆填區？為何再造比例 那麼低？你們是否應研究政府設廠負責？小政府大市場的論述不要再拿出來，因為沒有商人會處理的，政府應該為下一代負責的。
30. 不要嚴重逆市民意願而行，當心物極必反 切勿覺得反對一定是無理 政黨要真心聽民意，唔係聽完市民贊成的意見都投反對票
31. 民生無小事,政府應立即重新發出三個免費電視牌,是市民在工餘時得到更多免費的娛樂的選擇



32. 1.政府應取消每日150個大陸新移民名額，他們多是老弱婦兒和中年人士，長遠對香港來說會造成負擔，例如住屋，而且每日150個名額實在太多，不能無了期的輸入，政府要盡快檢討。 2.政府要檢討綜緩，

很多人其實可以出來工作，但他們拿了綜緩去旅行，打麻雀，也不去找工作，現時安老院社人手非常短缺，跟本沒有人入行，他們嫌辛苦，其實香港很多工作無人做，政府要立即cut綜緩，逼使他們投入勞

動市場，為香港出一分力。 3.政府每年浪費大量公帑，不如將這些錢分派給我們，因為我們在香港土生土長，從沒有受到政府的幫助。
33. 1）人口老化，興建公屋時，在最低幾層做公營老人院，附設飯堂，照顧長者， 2）從速興建公屋，居屋，提高申請入息限額 3）增加醫療服務，包括牙科，增聘醫護人員，興建醫院 4）盡快落實幼稚園免費

教育，增加大學，中學，小學，幼稚園學位，特別是處理幾萬個雙非嬰兒問題， 5）資助所有學生書簿費，雜費， 6）擴大資助藥物範圍，資助低收入家庭癌症病人 7）資助長者牙科醫療，鑲牙費用
34. 加快增建資助房屋，協助年青人上樓 進一步保障低收入人士及弱勢社群的生活水平 重新審視免費電視發牌決定
35. 有沒有想過香港福利是足夠還是不足夠? 長者每月有2千2百元生果金外,如沒申請綜援便甚麼也沒有,怎樣生活呢? 又有否想過當中的領取各式各樣福利的非洲人,印巴籍,菲印裔等綜援人士,如何可以令他們加入

勞動市場,以解決勞動力不足. 面對食品,日用品等等不斷漲價,有否方法可壓抑,令到市民大眾生活好一些?
36. 關注及解決好就業、物價、住房、貧困、環境及老年化等涉及香港市民切實利益的六大民生問題 - 切底解決雙非問題 - 滿足基層的住屋需要 - 維持樓宇供應穩定 - 改善舊區居民的居住環境 - 建設無障礙居住

環境 - 落實全民退休保障制度 - 增建復康及長者院舍和宿位，並結合社區照顧服務；設立特定群體的社會服務中心，例如新來港、單親、少數族群中心；建立普及、便利的社區托兒服務，促進性別平等；

減低個案工作的人手比例，增加深入輔導的可能性 - 推行 15 年免費教育，將幼稚園納入津助教育範圍
37. 實踐平等機會，加快性傾向及性別認同歧視立法，並效法德國，設立第三性別─X為其中一個法定性別。
38. Make efforts to control rentals and buying prices of properties for residents. In three following years, the buying prices should be lowered 40-50% on the current market prices.
39. 乾脆派錢吧,坐擁巨資現今政府都係無一可為。
40. 1. 改革強積金制度，在現行強積金選擇上加一個基金選擇，基金運作參考新加坡公積金制度； 2. 加快興建公屋，並重用標準設計興建公屋，以減省設計、測量等所需時間，加快興建公屋速度； 3. 檢討綜援

援助是否能切合現時人民基本生活所需，特別檢視援助是否足夠讓兒童不會因資源限制而在學習上遇上明顯不公平情況。
41. （1）因應人口老化，應撥出更多資源，作長者健康敎育及醫藥支援。在地區多設長者中心，除提供社交康樂等社福平台外，或可提供一些長者職業再培訓課程等，使老有所用。 （2）當前最逼切是老人院

舍的服務嚴重不足，受資助院舍宿位輪候過長（尤其是特殊需要人士院舍）。 （3）院舍工作人手不足，工作人員訓練不足。應該多開設訓練課程，並設立資格認可制度，符合資格才可上崗工作。
42. 全港合資格市民派6000元,海外合資格的香港市民要回港才可收取。 東鐵地鐵全部要減每人每天一次半價。(如每天不論來或回只減一次單程半價,由政府的股權津貼) 立刻查核清楚有問題公屋單位後再作分配

有資格的人仕。
43. 加強查核 防止濫用公屋 派發電費津貼 增建公屋及實而不華的居屋
44. 1. 加強支援青年就業問題，特別是2014年副學士畢業生的就業困難。 2. 協助青年創業，提供支援及配套服務。 3. 成立兒童事務委員會。
45. 教育方面 中小學生所面對的學業壓力，已經接近爆煲 直資學校的課程，不斷加深，建議政府監控學校課程， 雖然教育局有指引，但缺乏監控，引致直資學校間之惡性競爭，唯苦待了一群學生！ 能讀直資

學校的大部份家庭，經濟上也有一定條件，部份 更為中產家庭，為避免觸發移民潮，懇切建議政府正視教育問題！
46. 實現全民退休保障。自由提取強積金。 更多的醫療項目納入政府資助範圍,包括牙科。 確保港人子女優先獲得政府資助教育,包括大專院校及幼兒教育。 檢討移民政策,所謂來港團聚，北上也是團聚。 一般

退休年齡是六十歲,故交通費也應在六十歲收取半價。
47. Back to basic, family values have to be back. Education is in a mess. That leads parents and their children in an immense pressure which is unnecessary. I am afraid there is no solution if we don't look at the true value of why and how we

live for what. The big gap between the rich and the poor has to be addressed. Where is the hope for the poor is key, why bother the rich while the poor can' t even stand on their own feet. HK government should reshuffle the distribution of

the settlements of the two groups. Let the rich and the poor live next to each other and unstandardised each other's lives. It can be done.
48. 對公共事業的加價嚴謹把關
49. 在需要協助之家庭，無論有多少孩子，應以兩個金額為限，免有些家庭以生多兒女為爭取多些援助金額。
50. 你認為民主的普選跟民生有什麼關係？
51. 期望特首放下身段,不要再剛愎自用,錯就要認！ 免費電視發牌只係冰山一角,無數事件都反映現屆特首的無能！ 本人對此所謂施政報告並沒有期望,因為甚麼意見此政府都不會認真接納,只顧閉門造車！



政治範疇
1. 梁振英信唔過,希望換特首.
2. 香港公民有投票權選特首
3. 政治要中立多聽民意。
4. 立即為普選作咨詢
5. 1. 詳細說明2017普選特首計劃，例如咨詢期、參選門檻等等。 2. 長細說明怎樣處理政府官員誠信問題，而向公眾交代。 3. 怎樣厘定政府政策跟公眾期望的落差，然後怎樣處理？
6. 單程證每日150個配額為什麼不能調低或停止,因香港基建,房屋已不能應付。
7. Government must have a clear agenda for the consultation and also road map for the direct election with this fiscal year.
8. 一個乎合基本法的普選。若要有公民提名，必先修改基本法。盡早按基本法23條立法。功能組別的界別要重新劃分，要遍及所有選民，也不應有公司票和外國人參與。立法會會議要取消分組點票。
9. 什麼情況下，特首覺得有需要檢討行政會議保密制度？可否明確告訴市民，特首選舉的最低要求是什麼？
10. 實現普選承諾
11. 政府有自己立場,不受泛民反對輕易妥協,2017普選會有激烈爭坳,政府要確保社會和平過渡.
12. 派錢 要求電視發牌.
13. 立刻嚴格考核各司局級、政治助理等管治官員治理、執行政治能力，嚴守問責制度！讓有能者當之，能力低、民意低者或有庸材，立徹職無誤！有所謂得民心者、方能治理天下！
14. 注重民生，不須太花時間在政見原則上
15. 落實2017年普選行政長官
16. 落實2017雙普選
17. 確立普選日程表，定期公開普選進度。
18. 香港市民經常見到隔鄰澳門政府經常以派錢方式以收買民心，製造和諧，減低市民對政府的不滿情緒，另一方面是澳門政府收入澎脤，洗錢於民，不少香港人突然興起一股澳門尋根熱，希望取到一張澳門

身份証，得到一個定期户口。政府有向策略以防止香港市民對香港政府的離心。
19. 請問梁振英先生在良心與中央指示之間如何作出選擇呢? 例如~如果中央要下令以暴力鎮壓和平示威人士嘅時候?你會作出什麼決定呢?
20. 政府不要對市民隱瞞, 什麼都不講
21. 可以有普選!!!!
22. 必需能做到真的一國兩制，不可事事聽從北大人指示而行，要為港人爭取合理的權益。 全面取消功能組別，並於2016及2017實行真正的雙普選，必需用人為才，絕不可親疏有別！
23. 取消功能組別，全面普選。一人一票選特首，不設篩選機制。
24. 實行全民真普選!
25. 要有政改方案, 有真普選
26. 1. 盡快提交普選方案 2. 增加行政會議、以至政府拖政透明度
27. 有普選，社會和諧。不要那麼多爭拗。
28. 期望立即進行政改諮詢： 1. 落實2017年行政長官由一人一票直選產生，或由全部直選產生的提名委員會選出行政長官。 2. 2016 年立法會選舉，減少功能組別議席、廢除分組點票制度，為2020年的立法會選

舉鋪路。
29. 政治：任誰也知道你們無能官員是跪在阿爺面前騙薪水。請你們用最後的良心承認吧。如不能，請退下來。讓有心為香港的人為香港做事。 落實民主選舉。民主不是靈丹妙藥，但是現在你們所行的獨斷獨

行就是毒藥。
30. 發放電視牌照給香港電視 盡快尋找合適土地興建房屋 廢除功能組別
31. 現在大部分香港人傾向全民提名，一人一票選特首。特首應該緊貼民意，作全民普及咨詢，得到的調查結果及數據向全港市民公開交代，不要黑箱作業；只要公開透明！
32. 期望香港政府確切執行高度自治，真真正正由香港人作決策，不要怕得罪國家領導層，盡快落實一人一票選特首。
33. 2016普選立法會，2017普選行政長官，一人一票選出提名委員會
34. 立法會全面直選，取消功能組別 取消行政長官選舉委員會，以全民提名方式提名候選人，並且以一人一票普選行政長官
35. 能否做到真的咨詢各方,以找出各方都接受的方案,當然以國家利益行先,適當地給香港市民的可選擇60多位立法局議員和選擇特首權利,是否可以辦到呢? (此問題是廢話,怎能做到!)
36. 希望北京政府履行在《基本法》及全國人大常委會在相關決定中作出了讓香港特區的行政長官及全體立法會議員由普選產生的承諾。「普選」的理解應是符合國際社會 對「普及和平等」的選舉的理解，而

不是帶有中國特色的「普選」。這包括了所有合資選民享有相同的票數、相等的票值，和參選不受不合理的限制。 行政長官、立法會議員及各級議會議員必須由全港市民一人一票選出；全面廢除立法會功

能組別及區議會委任制和當然議席；確立全港選民享有平等的提名權、參選 權及投票權；積極協助不同種族、年齡、性別、職業、職位、經濟狀況等背景的公民均可有效行使其政治權利。 - 加強監察機構

如申訴專員和審計專員的權力、問責和獨立地位。 - 制訂檔案法，確保政府的施政及重要決策留有系統性存檔以作為歷史記錄，並制訂便利提取及查閱的制度；制訂舉報者保護法，保障挺身舉報行政機關

內的錯失和違 規公職人員，免其蒙受報復。 - 政府應保障傳媒能自主進行各式採訪，而非作出種種限制，甚至以官方媒體資訊取代傳媒的採訪權；推動政府信息公開；維護編審自主，免受特權威嚇及大財

團壓 力；確立以業界自治為原則的監管制度。 - 捍衛司法獨立 - 重申「政治中立」為公務員系統的核心價值之一，以確立公務員在執行職務時秉持客觀、公平、公正及超然於政治考慮的重要性，從而發揮

內部制衡，確保行政機關 依法行政和公正執法。



37. 在2014一年內實行全民雙普選(包括普選行政長官)，而不可以有任何篩選機制，梁振英及其班子要下台，取消功能組別。 遵守國際公約，停止一切有關北京中央政府插手香港事務，尊重香港言論、出版等

自由價值。
38. The government gives a complete issue upon universal surrage which will meet general public's expectation (majority's expectation) without any delay.
39. 我的問題比較空泛,坦白說出現時做唔到的事,能集中他能幹的公開出來吧!
40. 推行政治改革，實行符合《國際人權公約》的普選： 1. 提名制度 - 應同時容許公民提名，以及由立法會分區直選議員和區議會(第二)功能界別議員組成的提名委員會，提名特首候選人，公民提名所需人數

應為香港成年永久性居民的1%，提名委員會提名則需五名成員的提名； 2. 符合(1.)資格而獲提名的候選人可直接參與(3.)指明的選舉，不設其他篩選制度； 3. 選舉由香港已登記合資格選民一人一票選出，如

果第一輪投票未有候選人獲得過半數選票，則由首輪投票中獲得最高票數的兩位候選人參與第二輪投票，第二輪投票和第一輪投票也是由香港已登記合資格選民一人一票進行； 4. 如果以上制度有不符合基

本法之處，則修改基本法。
41. （1） 不應以行政會議保密制作擋箭牌，而拒絕向公衆交代行會的決策因由。 (2) 將來特首及立法會選舉的政改方案，必須符民主、平等與普及的原則。並盡快取消功能組別及擴大超級區議會議席。
42. 立刻發三個電視牌及現在電視牌到期前要公開再投標(如同3G牌),不能世襲。 來屆取消區議會政府任命官方議員。 立刻制定大陸來港定居審查權。 取消全部政治助理。
43. 希望盡快推行普選以及取消或逐步減少功能組別的決策權
44. 1. 加快進行政改步伐。 2. 更換表現不合格的問責官員。
45. 沒有期望
46. 真正自主自治，確保言論自由、思想自由，抵制廿三條立法。避免赤化。
47. Hong Kong still stands at an unique position to the eyes of the world that the core values of freedom of speech, news reporting, human right, are vital to make it successful. The system of law and justice is the key to give faith to those who

want to invest in HK. The political landscape should or has to be remained democratic and accepted by the people of HK. Most importantly, the HK Government requires to do her best to keep what it has promised to the people of HK that

there will be an universal suffrage in 2017. HK Government serves the people of HK as the priority, not the PRC Central Government. By doing so, even the PRC Government will give credit and respect to the HK Government for

safeguarding what she believes. HK has it's influential power that she should not forsake, the problem is she does not see she has this power. HK belittles herself to believe in herself. Very disappointed in that sense.
48. 解決下屆特首和立法會選舉辦法
49. 請政府向每一位市民派八千元以上款項。
50. 你認為如何才可成為受人尊敬的領袖？
51. 期望特首放下身段,不要再剛愎自用,錯就要認！ 免費電視發牌只係冰山一角,無數事件都反映現屆特首的無能！ 本人對此所謂施政報告並沒有期望,因為甚麼意見此政府都不會認真接納,只顧閉門造車！


